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L
A sede de la Confederación de
Empresarios de Andalucía (CEA)
ha acogido en la mañana de hoy el
acto de presentación de la campa-
ña de reactivación del sector de

perfumería, cosmética y cuidado personal
“Cuídate y alégrate la vida. Belleza y salud
siempre de la mano”, que está impulsando
la Confederación Andaluza de Empresarios
de Alimentación y Perfumería (CAEA), en
colaboración con la Consejería de Transfor-
mación Económica, Industria, Conocimien-
to y Universidades de la Junta de Andalucía.
El acto contó con la participación presidenta
deCAEA,VirginiaGonzálezLucena; ladirec-
tora general de Comercio, Lorena Garrido;
el secretario general de la CEA, Luis Fernán-
dez Palacios; el vocal de Perfumería de
CAEA, Rafael González; y la directora de la
AgenciaDobleErre, RaquelRevuelta.

La presidenta de la Confederación An-
daluza de Empresarios de Alimentación y
Perfumería (CAEA), Virginia González Lu-
cena, indicó que el sector de la perfumería
y el cuidado personal “ha estado negativa-
mente afectado por el descenso de la vida
social durante la pandemia, resultando
fundamental su reactivación mediante el
consumo y venta de sus productos tanto en
los establecimientos especializados del ca-
nal de perfumería como en el sector de
gran consumo”. Asimismo, destacó que la
campaña puesta en marcha por CAEA
constituye “una oportunidad para con-
cienciar al consumidor de los efectos bene-
ficiosos y preventivos para la salud asocia-
dos a dichos productos, así como a la be-
lleza como generadora de confianza, mo-
tivación e impacto positivo en las perso-
nas”, concluyó González Lucena.

La directora general de Comercio de la
Junta de Andalucía, Lorena Garrido, agra-
deció el trabajo y la labor de CAEA en coo-
peración con la Consejería de Transforma-
ción Económica, destacando que la apues-
ta de la Junta de Andalucía por el comercio
andaluz “es innegable y permanente, y
ejemplo de ello es que mañana se cierra el
plazo de presentación de solicitudes de las
ayudas directas de 3.000 euros dirigidas a
las pymes del sector del comercio, la arte-
sanía y la hostelería, con un montante glo-
bal de 132,4 millones de euros”. La direc-
tora general hizo también un llamamiento
a la digitalización: “todos los sectores eco-
nómicos están inmersos en la necesaria
trasformación digital de sus negocios y a
este reto también se enfrenta el comercio,
un sector que ha conseguido aunar la tra-
dición, el saber hacer y la exclusividad que
lo caracteriza con esa apuesta permanen-
te por innovar y hacerse más competitivo”,
aseguró Lorena Garrido.

Por su parte, el secretario general de la
CEA, Luis Fernández Palacios, aseguró que
“compartimos con CAEA que reactivar es
también volver a tener ocasión de norma-
lizar nuestra vida, nuestras pautas de con-
sumo, los lugares de encuentro y, en ese
contexto, nos corresponde hacer una lla-
mada al consumo de bienes y productos
que son parte de nuestra vida y de nuestra
cultura, como forma de recuperar la sen-
da de crecimiento en la que estaba la eco-
nomía andaluza antes de la pandemia”.

El vocal de Perfumería de CAEA, Rafael
González, agradeció a CAEA, a la CEA y
a la Consejería de Transformación Econó-
mica el apoyo durante los meses más du-
ros de la pandemia, poniendo en valor el

significativo peso específico y el empleo
que aporta el sector de la perfumería en
España y Andalucía, que factura “más de
8.000 millones ce euros y emplea a
40.000 personas de forma directa a nivel
nacional, ofreciendo además seguridad y
calidad en los productos, atención profe-
sional y personalizada, tradición, innova-
ción y excelencia, cuidado, prevención y
salud para las personas, todo ello bajo las
premisas de la protección medio ambien-
tal y la sostenibilidad”. En definitiva, “un
sector esencial, que forma parte del día a
día y de la vida de los andaluces y que es-
tá al servicio de los mismos”, concluyó
Rafael González.

Por último, la directora de la agencia de
servicios integrales de moda y comuni-
cación Doble Erre, Raquel Revuelta, indi-
có que el cuidado, la higiene personal y
la coquetería “afectan tremendamente a
nuestro estado de ánimo, a nuestra
alegría, a nuestra motivación para seguir
‘en la lucha’, nos hacen sentirnos bien y
entran en juego esas hormonas tan posi-
tivas desde un punto de vista físico y psí-
quico, invitándonos a pensar que pode-

mos superar todas las vicisitudes de la vi-
da si no nos rendimos y mantenemos la
mejor actitud”.

La campaña de reactivación del sector
de la perfumería, cosmética y cuidado
personal consta de cuatro fases. La pri-
mera ha consistido en la elaboración del
eslogan, “Cuídate y alégrate la vida. Be-
lleza y salud siempre de la mano”, y los
mensajes fuerza de la misma. En una se-
gunda fase se ha creado, diseñado, edi-
tado y producido la imagen y los materia-
les, tanto en soporte físico como “on li-
ne” para web y redes sociales. La tercera
fase comporta una presentación de la
campaña ante los medios de comunica-
ción en cada una de las ocho provincias
andaluzas y, por último, la cuarta fase
consiste en el impulso, fomento y difu-
sión de la campaña a través de la propia
CAEA y de sus empresas asociadas.

SOBRE CAEA
La Confederación Andaluza de Empresa-
rios de Alimentación y Perfumería (CAEA)
está integrada por 28 grupos empresaria-
les mayoristas y minoristas del sector co-
mercial de distribución de alimentación y
perfumería, supermercados de proximidad
y formatos cash en Andalucía. Sus empre-
sas poseen un volumen de facturación de
29.000 millones de euros a nivel nacional
(8.500 millones de euros en Andalucía),
9.000 establecimientos comerciales
(4.000 en Andalucía), 125.000 empleados
en España (45.600 en Andalucía), 5.000
franquiciados o socios, más de 4 millones
de metros cuadrados de superficie comer-
cial y más de 2 millones de metros cuadra-
dos de superficie de almacén y logística.

CAEA IMPULSA LA REACTIVACIÓN
DEL SECTOR DE PERFUMERÍA

La campaña ‘Cuídate y alégrate la vida. Belleza y salud siempre de la mano’
fomenta el consumo de productos de perfumería, cosmética y cuidado personal

D I S T R I B U C I Ó N

DIGITAL
La directora general de

Comercio, Lorena Garrido,
hace un llamamiento a la

transformación digital

De izquierda a derecha: Rafael González, vocal de Perfumería de CAEA; Luis Fernández-Palacios, secretario general de la CEA; Virginia González Lucena, presidenta de CAEA; Lorena Garrido,
directora general de Comercio; y Raquel Revuelta, directora de la Agencia Doble Erre.
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A. S. Ameneiro · A. Martín

La aplicación de los peajes que el
Gobierno planea poner en mar-
cha en autovías y autopistas del
país a partir de 2024 como parte
del Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia afectaría
en Sevilla a un total de seis carre-
teras. Estas vías que pasan por la
provincia y que dependen de la
administración estatal son cinco
autovías y una autopista.

Si hablamos de las autovías ha-
bremos de incluir la A-4 (Madrid-
Córdoba-Sevilla-Cádiz), la llama-
da autovía del V Centenario que
es la A-49 (Sevilla-Ayamonte), la
Ruta de la Plata (A-66), y la SE-30
(salvo el tramo urbano de la Ron-
da Norte) y la SE-40. Y respecto a
las autopistas solo se cuenta en la
provincia con la AP-4 (Autopista
del Sur). Así consta en el catálogo
oficial de carreteras de 2019 que
está colgado en la web del Minis-
terio de Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana.

Según este documento este ti-
po de vías de alta capacidad su-
man un total de 310 kilómetros
de extensión, la mayor parte de
los cuales corresponden a las au-
tovías. En el caso de la A-4 el Mi-
nisterio diferencia entre los
101,630 kilómetros de Sevilla a
Córdoba y los 13,7 kilómetros en
el interior de la SE-30. En la au-
tovía del V Centenario (A-49) el

documento estatal señala que
hay 31,5 kilómetros en la provin-
cia de Sevilla. La Ruta de la Plata
discurre a lo largo de 50 kilóme-
tros dentro de los límites provin-
ciales. La SE-30 se considera por
parte del Ministerio dentro de
las vías rápidas con sus dos tra-
mos de 16,94 kilómetros y 5,4 ki-
lómetros (este último desde la
intersección con la A-49 hasta el
enlace con la SE-20). Y, por últi-

mo, la SE-40 cuenta con seis tra-
mos cuya extensión oficial es de
37,84 kilómetros.

La única autopista que pasa por
el territorio sevillano es la AP-4
hacia Cádiz , con una longitud en
la provincia de 47,7 kilómetros
más dos enlaces de 1,98 (AP-4R)
y 3,38 kilómetros 8AP-4A). Ésta
es la misma vía en la que se acabó
con el peaje tras varias décadas el
pasado enero de 2020.

El Gobierno central ha justifi-
cado esta medida del peaje en la
necesidad de cubrir el déficit de
8.000 millones de euros que acu-
mula la conservación de carrete-
ras y compensar el impacto que
la circulación tiene en el medio
ambiente. El Ejecutivo de Sán-
chez prepara una treintena de
iniciativas estratégicas sobre
movilidad sostenible, con
10.000 millones de inversión, y

“una apuesta sin precedentes pa-
ra facilitar las alternativas al
vehículo particular.

Desde la Dirección General de
Tráfico, su director, Pere Nava-
rro, aclaró ayer que hay excep-
ciones que normalmente se ex-
cluyen de estos peajes, como los
viajes cotidianos por temas labo-
rales, por razones de estudios o
por razones médicas.

Navarro es partidario de apli-

Seis carreteras de Sevilla pueden
ser de peaje a partir de 2024

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Circulación en el puente del Centenario de la SE-30.

No se pagará por viajes

cotidianos de trabajo, de

estudios o médicos, dice

Pere Navarro (DGT)

MOVILIDAD | IMPLICACIONES Y REACCIONES ANTE EL PLAN DEL GOBIERNO CENTRAL

● Según el Ministerio hay cinco autovías sevillanas: las rondas SE-30 y SE-40, la A-4, la Ruta
de la Plata y la A-49 ● La única autopista es la AP-4 a Cádiz, que fue de pago hasta 2020

R. S.

División de opiniones. La incor-
poración en el Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resilien-
cia de la posibilidad de implantar
para 2024 un sistema de pago
por uso en la red de carreteras del
Estado ha provocado una oposi-
ción en cadena, pero también ha

encontrado el aplauso en algu-
nos sectores.

El repudio a las intenciones de
Gobierno está concentrado, prin-
cipalmente, en los usuarios. El
Real Automóvil Club de España
(RACE) mostró ayer su desacuer-
do con la medida debido a que
entiende que implantar el pago
por uso en las carreteras puede

suponer un serio peligro, ya que
muchos conductores podrían op-
tar por buscar vías alternativas
gratuitas, mucho más peligrosas.

“Se quiere hacer pagar de nue-
vo por algo que ya se paga. Hay
que recordar que, entre impues-
tos directos, indirectos y tasas,
los conductores contribuyen con
30.000 millones de euros a las ar-

cas del Estado”, sostuvo el direc-
tor de Seguridad Vial del RACE,
Antonio Lucas. Una opinión que
comparten en la organización de
consumidores Facua, que afirma
que las carreteras “deben finan-
ciarse a través de los Presupues-
tos” y la Organización de Consu-
midores y Usuarios (OCU), que
critica el afán recaudatorio.

La primera alertó que la medi-
da terminará afectando a los
usuarios con menos poder adqui-
sitivo y quienes no viven en gran-
des núcleos urbanos. Por su par-
te, la OCU advirtió de que medi-
da constituirá un triple coste pa-
ra los ciudadanos, que ya pagan
impuestos por circular con sus
vehículos y verán encarecerse el
transporte de productos y servi-
cios. Por ello, pide un debate so-
cial con los actores implicados
para lograr un modelo justo de fi-
nanciación que permita el man-
tenimiento de todas las vías de
circulación.

Los usuarios rechazan las tasas y las empresas
de la construcción aplauden la medida
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La consejera de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación
del Territorio, Marifrán Ca-
razo, mostró ayer el “más ab-
soluto rechazo” a los peajes y
ha asegurado que la Junta de
Andalucía garantizará que
“no se va a pagar ni uno solo”
en las vías de competencia
autonómica.

Así lo indicó en declaracio-
nes a los periodistas en Sevi-
lla tras ser preguntada por la

implantación de peajes en las
autovías españolas, iniciativa
que forma parte del paquete de
reformas estructurales que el
Gobierno de España traslada a
la Unión Europea para la recep-
ción de fondos comunitarios
asociados al Plan de Recupera-
ción y Resiliencia.

“No es el momento de plan-
tear este debate”, ha afirmado
la consejera, a la vez que ha con-
siderado que este es “un mo-
mento social de desempleo eco-
nómico muy delicado” y ha sub-
rayado que los gobiernos “del
resto de los países lo que plan-
tean son rebajas fiscales”.

Carazo aseguró que “no es el
momento de proponer una nue-
va carga fiscal” y destacó “el es-
fuerzo y el dinero que costó le-
vantar” el peaje de la carretera
AP-4, que conecta Sevilla y la
provincia de Cádiz.

“Desde luego, no queremos
que en estos momento se dé un
paso atrás y se vuelva a restable-
cer”, ha insistido la consejera de
Fomento que, en definitiva, ha
abogado por iniciativas para re-
bajar los impuestos, “como ha
hecho el Gobierno de la Junta”.

D. S.

La consejera de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio, Marifrán Carazo.

La consejera Marifrán
Carazo muestra su
“absoluto rechazo” a la
tasa que prevé el Estado

La Junta responde que en
Andalucía “no se pagará un
solo peaje” en sus carreteras

car un sistema de pago por usar
la red de carreteras del Estado
porque así sucede en toda Euro-
pa. “En todos los países europeos
se paga en la conservación y el
mantenimiento de las carreteras
de alta capacidad, en todos”, re-
calcó en su comparecencia ante
la Comisión de Interior del Sena-
do, para explicar las políticas del
Gobierno en materia de seguri-
dad vial y las últimas reformas
aprobadas para reducir el núme-
ro de víctimas de accidentes de
tráfico.

La fórmula es que “quien con-
tamina paga” y “el que usa pa-
ga”. Navarro aseguró que en Es-
paña, tras el fin de las concesio-
nes de las autopistas, este coste
lo está asumiendo “el presupues-

to del Estado”, por lo que “es un
tema de Estado”. “Haríamos bien
en ponernos de acuerdo todos
para resolver este tema de Esta-
do. No podemos cargar a los pre-
supuestos del Estado la conser-
vación y mantenimiento de auto-
pistas y autovías y hacer que la
pobre abuelita que cobra una
pensión, que no tiene ni coche,
esté pagando la conservación y
el mantenimiento de las carteras
de alta velocidad”, ha subraya-
do.

De este modo, Pere Navarro ha
instado a los grupos políticos a
ponerse de acuerdo en esta ma-
teria porque si no, según ha
apuntado, Bruselas le dirá a Es-
paña: “Te envío dinero, pero no
es para que paguéis la conserva-
ción y el mantenimiento de la ca-
rretera.

Preguntado sobre si le preo-
cupa que esta medida traslade
el tráfico a las carreteras con-
vencionales, donde hay una ma-
yor siniestralidad, Navarro con-
testó que no y argumentó que
“el viaje largo se hace por auto-
pista o autovía”. “Nadie se va a
meter a hacer un viaje largo por
la carretera convencional”, ha
zanjado.

KIlómetros. Es la longitud de

las seis carreteras estatales que

hay en la provincia de Sevilla

310

La fecha depende de la
recuperación económica

La ministra y portavoz del Go-
bierno, María Jesús Montero,
afirmó ayer en Alcalá de Guadaí-
ra que la fecha de 2024 para im-
plantar peajes en las autovías
españolas “puede ser orientati-
va” y que siempre dependerá de
la recuperación tanto económica
como de los niveles de creci-
miento del PIB anteriores a la
pandemia. Montero sostuvo que
es una medida en la que se está
trabajando y “estudiando” dentro
de un “proyecto integral” que
permita “una movilidad sosteni-
ble” y que los ciudadanos se

puedan desplazar sin usar su co-
che, “con un transporte del siglo
XXI”. La ministra defendió que el
ministro de Transportes, Movili-
dad y Agenda Urbana, José Luis
Ábalos, está trabajando en esa
reforma “con diálogo y consen-
so” dentro de un “paquete” que
permita “homologar el manteni-
miento de las carreteras en Es-
paña a lo que ocurre en los paí-
ses vecinos”. Montero recordó
que el Ejecutivo prevé una trein-
tena de iniciativas estratégicas
sobre movilidad sostenible, con
10.000 millones de inversión.

Con otro prisma contemplan la
medida la Asociación Española
de la Carretera (AEC) y la patro-
nal de la construcción Seopan.
Ambas aplauden la intención del
Gobierno de introducir peajes en
todas las autovías del país a par-
tir de 2024, como respuesta al
déficit de 8.000 millones de eu-
ros que acumula la conservación
de carreteras y al impacto que la
circulación tiene en el medio am-
biente.

Asimismo, la Asociación de
Empresas de Conservación y Ex-
plotación de Infraestructuras
(Acex) señaló ayer que la priori-

dad es conservar las carreteras,
que son un servicio público más,
ya sea con peajes, con un incre-
mento presupuestario o con la
llamada viñeta, que es una tasa
anual única para todo propieta-
rio de un vehículo.

AEC defiende que, a partir de
2009, con los sucesivos recortes
en los presupuestos públicos, el
patrimonio que acumulan las ca-
rreteras españolas, valorando en
215.000 millones de euros, “ha
sido abandonado a su suerte”. En
concreto, los recursos económi-
cos destinados a la carretera se
han desplomado casi un 80% en

la última década. A ello se suma
el impacto en el medioambiente,
que en los últimos diez años as-
ciende, al menos, a 25 millones
de toneladas de dióxido de car-
bono (CO2).

“La situación es grave en térmi-
nos económicos, medioambien-
tales y también de seguridad, y
tampoco se prevé que mejore en
los próximos años, dada la limi-
tación de los recursos públicos y
la necesidad creciente de atender
el gasto social (desempleo, pen-
siones, sanidad o educación)”,
aseguraron desde esta asocia-
ción.

D. S.

Una imagen de la autopista Sevilla-Cádiz.
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P
ROBABLEMENTE estarán
pensando que estoy loca.
Que cómo se me ocurre que
pueda haber cosas buenas y

positivas en esta situación de pande-
mia y de encierro que estamos vi-
viendo desde hace ya más de un año.

Pues sí y una, que es “positiva
compulsiva”, siempre termina vien-
do el lado pragmático de las cosas,
así que le pongo “al mal tiempo bue-
na cara”, e intento disfrutar del día a
día de estos tiempos que parecen
que, por fin, van a tener fin.

Ahora podemos salir a la calle, ir
de tiendas, tomar una cerveza has-
ta la hora que nos marcan, eso sí,
quedar con los amigos y visitar a la
familia. Podemos hacer una vida
medio normal e incluso tener la
sensación de que no ha ocurrido
nada y de que todo ha sido una te-
rrible pesadilla.

Muchas son las madres que reco-
nocen que el toque de queda les ha
devuelto tranquilidad porque lo me-
jor es que sus hijos están en casa a las

once en punto de la noche. Otros
volvemos a retomar la vieja costum-
bre de pasear y descubrir nuestra
ciudad, y algunos han podido com-
probar, con sorpresa, que tenemos
una provincia absolutamente desco-
nocida y llena de matices únicos.

Dejar los pasos por la ciudad se ha
convertido en una experiencia sin-
gular. Transitamos por calles casi
desiertas y nos encontramos con un
paisaje que, recuerden, hacía mu-
chos años no teníamos.

Sevilla es un recorrido abierto en
el que nos sentamos en un banco de

la Plaza de la Virgen de los Reyes y
en la que, arropados por el sonido de
los pájaros y el agua que lanza la
fuente, puedes disfrutar de un con-
cierto de un virtuoso de la flauta, ca-
si todos los días (aprovechen porque
en cuanto se pueda viajar nuestro
flautista se irá a recorrer el mundo).

Bajar por la calle Argote de Moli-
na y encontrarte con una Giralda so-
litaria lo hemos convertido en todo

un espectáculo que ampliamos
cuando salimos por el Archivo de In-
dias y nos volvemos a sentar debajo
del magnolio para escuchar tangos
dedicados especialmente a ti y sólo
a ti.

Sevilla se ha llenado de música, de
ópera, de chelo, de olores. Se ha va-
ciado de hermandades en la calle,
pero no de fe ni de alegría de Feria
de Abril y de gente brindando con
una jarra de rebujito en los bares re-
inventados.

La ciudad parece que se vuelve a
encontrar con ella misma, y yo quie-
ro pensar que también con lo que
fue. Por eso espero que muchas de
estas cosas no se olviden, porque pa-
rece que la vida familiar ha vuelto y
que retomamos los viejos hábitos de
buscar la salida en el laberinto del
Real Alcázar de Sevilla.

Volvemos a asombrarnos cuando
nos topamos con el Imperio Roma-
no al divisar las columnas de la calle
Mármoles y entramos en la oscura y
acogedora Catedral. Nos extraña-
mos al encontrarnos con la plaza
más bonita de Sevilla, y una de las
más desconocida, la Plaza de Santa
Isabel, y parece que entramos en un
sueño cuando nos perdemos, a pro-
pósito, por la enigmática Judería.

¿Ven como no todo es malo?...
Prueben a encontrar y encontrarse
en la ciudad.

La ciudad parece que

se vuelve a encontrar

con ella misma y

también con lo que fue

COSAS BUENAS DEL TOQUE DE QUEDA

PALMAS Y PITOS

La experiencia de las Urgen-
cias del Hospital de Val-

me en la aplicación de
la ecografía ha propi-
ciado el liderazgo de
sus profesionales en
la actividad formati-

va que el SAS está
desarrollando a nivel

regional sobre Covid y
que es coordinada por el ur-

genciólogo del centro Alberto Oviedo.

ALBERTO
OVIEDO
URGENCIÓLOGO DEL VALME

Su departamento no se
cansó de propagar que,

con él al frente, se
apagaba el último
rescoldo del peaje
en la autopista Se-
villa-Cádiz. Ahora,

después de menos
de un año y medio, el

Gobierno quiere cobrar
por usar las carreteras. Ma-

yor incoherencia no cabe.

JOSÉ LUIS
ÁBALOS
MINISTRO DE MOVILIDAD

LA FLAMENCA DEL RÍO

M
I tardanza me precede, vengo a compartir mi asombro
con ustedes lo menos con un par de semanas de retraso.
Sucede que, allá por la semana de la No-Feria, los perió-
dicos de la ciudad reverberaron un acontecimiento

insólito que se había hecho viral por las redes: una flamenca se ha-
bía dado un rule por el río haciendo paddle surf –que es esa prácti-
ca deportiva que da a sus aficionados cierto aire de náufragos–. En
cuanto lo supe, mis prejuicios salieron tocando las palmas por bu-
lerías: “Ea, ya está aquí otra tontaina más capaz de hacer cualquier
cosa por un retuit o un like en Instagram”, me dije. Las hay a mano-
jos, de hecho. Pero cayeron mis reticencias como si fueran nueces
vanas cuando leí, así al vuelo, una entrevista que le hicieron a la mu-
chacha. Ibis María, la flamenca del Río Grande, contaba que era na-
tural de Lorica (Colombia), y que le encanta el río y vestirse de fla-
menca, y que sentía no poder arreglarse para las fiestas de este año,
y que se le ocurrió juntar sus gustos y darse una vueltica en el agua
con lunares y volantes, y que cuando vio la reacción de quien la avis-
taba le entró la risa floja y fue feliz en su ocurrencia, y también hi-
zo feliz por un instante a muchos que la saludaban desde las orillas,
y eso es todo. Son raros los gestos espontáneos en estos tiempos de
postureos premeditados.

En estos días, al
cruzar los puentes, el
recuerdo de la antiha-
zaña de Ibis María me
ha endulzado el cami-
no. Quizá aquí no se
sienta lejos de casa…
Lorica está a la orilla
de otro río grande y
mágico, el Sinú; des-

de su mercado se avista el río y llega vivo el pescaíto de ellos, sus
albures, que se llaman bocachicos y no los adoban, sino que lo pre-
paran en sancocho. Con un botellín fresquito de aguilita, saben a
milagro. Lorica, como Sevilla, tiene un calor especial, autóctono,
monumental. Supongo que quien puede se marcha los fines de se-
mana a las playas de San Antero, que es Cádiz con más negritos.
¿Han visto alguna vez los vestidos de las costeñas y sus flores en
el pelo? Tienen mucho de traje de flamenca. ¿Han escuchado los
sones de sus fandangos y porros pelayeros? ¿Han bailado sus bai-
les? “Yo he visto los mismos sones/ en los puertos más lejanos:/
hay ritmos que son hermanos/ de antiguas generaciones”, escri-
be y canta Raúl Rodríguez. En Colombia, a menudo identifican mi
acento, nuestro acento, con el costeño, que es el de Ibis María. Con
todo, no quiero establecer simetrías superficiales entre Lorica y
Sevilla, sino contar que en su tierra y la nuestra hay algo, en lo pro-
fundo y vital, que late al compás, que provoca un acorde, que nos
hermanece. Ahora, que nos vuelven a llegar noticias dolorosísi-
mas desde Colombia, aprovecho el pequeño gesto de la flamenca
del río para corresponderle y decirle que también los de aquí nos
sentimos en casa en aquella otra orilla.

La lluvia en Sevilla

NO SE ENTERAN

E
L correctivo que la izquierda se
llevó el pasado martes en las
elecciones autonómicas de Ma-
drid ha venido a demostrar que

los partidos todavía no se han enterado
de lo que los votantes libremente les han
dicho, singularmente al PSOE. Ni siquie-
ra que el ganador, el PP, haya obtenido
más diputados que las tres formaciones de

esa ideología juntos –Más Madrid, PSOE y
Unidas Podemos– les lleva al esfuerzo in-
telectual de intentar comprender por qué
se ha producido un resultado como éste.

Y no se trata de complejas razones. Se
trata de asumir que han votado contra
ellos. Pero no se enteran o no quieren en-
terarse. Los madrileños han votado contra
una gestión desastrosa de la pandemia en
España, que ha truncado vidas, literal y
luctuosamente, o, para los que tienen el
privilegio de sobrevivir a la enfermedad o
no haberse contagiado, las ha puesto en
riesgo: su sustento y su futuro.

El Gobierno central que representa a la
izquierda de este país no se preparó para
afrontar el reto sanitario que se le venía
encima, improvisó en las medidas y tuvo
una gestión errática durante la primera
ola que no dejó lugar a dudas a una gran
parte de la población de su manifiesta in-
capacidad como gobernantes.

Y si eso no fue argumento suficiente, a
partir de la segunda ola, el Ejecutivo que
tenía que ejercer el mando único se desen-
tendió deliberadamente de su responsabi-
lidad y la trasladó a las autonomías, don-
de muchos territorios están gobernados
por otros partidos (en concreto los más po-
blados), con la vana creencia que así lo-
graría repartir la culpa. Un proceder no só-
lo torticero sino inmoral, porque supone
una carencia absoluta de escrúpulo.

Y es en la confrontación con las autono-
mías y singularmente con la Comunidad

de Madrid y su presidenta, Isabel Díaz
Ayuso, donde precisamente radica el as-
censo y el apoyo masivo y transversal que
su lista recibió en las urnas.

Los votantes han rechazado las políticas
del Gobierno de Pedro Sánchez y Pablo
Iglesias. Sus pactos. Sus restricciones. Y su
constante apelación al guerracivilismo del
siglo pasado, para ocultar su ineptitud.

Cientos de miles de españoles siguen
–seguimos– en ERTE, tienen su sustento
en riesgo y no ven en el Ejecutivo español
el liderazgo necesario para garantizar una
recuperación que evite el desastre. La in-
concreta propuesta de los fondos euro-
peos, el disparado gasto público y su rece-
ta de seguir exprimiendo con impuestos
no hace más que confirmarlo. Y si encima
Carmen Calvo desprecia a los votantes co-
mo lo ha hecho, arrogándose la capacidad
de reñirles por votar libremente otra op-
ción, no hay lugar a la duda: no se enteran.

CARMEN
CAMACHO

Vía Augusta

ALBERTO
GRIMALDI

@A_Grimaldi
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Entre Sevilla y el

Caribe colombiano hay,

en lo profundo y vital,

algo que late a compás

5

MARÍA JOSÉ
ANDRADE
ALONSO

Los madrileños han rechazado

las políticas del Gobierno de

Pedro Sánchez y Pablo Iglesias,

sus pactos, sus restricciones

Periodista
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PROVINCIA

Trinidad Perdiguero

El Ayuntamiento de Alcalá de
Guadaíra logró concitar ayer la
atención para presentar su plan
de relanzamiento empresarial
que, con el nombre de El corazón
industrial de Andalucía, está dota-
do con 10 millones y con el que se
propone dar un salto cualitativo y
cuantitativo en tres años, crean-
do un “ecosistema innovador”
que posicione de nuevo a la ciu-
dad como polo industrial andaluz
y para todo el sur de Europa.

Cuando el foco de la actuali-
dad estaba en las consecuencias
de las elecciones madrileñas y en
las primarias para el liderazgo
del PSOE andaluz, Alcalá reunió
en el Auditorio Riberas del Gua-
daíra al alcalde de Sevilla, Juan
Espadas, uno de los aspirantes; a
la ministra de Hacienda y porta-
voz del Gobierno, María Jesús
Montero, y al presidente de la Di-
putación, Fernando Rodríguez
Villalobos. Con 50 minutos de re-
traso, por las preguntas insisten-
tes de los medios de comunica-
ción al respecto, arrancó en el es-
cenario la presentación en sí.
Aunque tal vez fuera un objetivo
que los photocalls alcalareños se
colaran en las ediciones naciona-
les de telediarios y la repercusión
como parte de la estrategia.

Ya en las intervenciones, la al-
caldesa, Ana Isabel Jiménez, re-
cordó ante una representación de

empresarios, agentes sociales y
alcaldes el histórico peso indus-
trial de Alcalá (21 parques empre-
sariales que suman 11 millones
de metros cuadrados, más de
5.000 empresas en el término,
3.000 domiciliadas y hasta 65 es-
tablecimientos con más de 50 tra-
bajadores) y la ubicación estraté-
gica y la ideonidad del momento
para relanzar esos espacios, mo-
dernizándolos. También se ofre-
ció, delante de Espadas, a “coor-
dinar y liderar desde el Ayunta-
miento de Alcalá de Guadaíra” el
área metropolitana de Sevilla.

El Plan Estratégico Alcalá Co-
razón Industrial 2021-2023,
aplaudido por la Universidad Pa-
blo de Olavide, empresarios y
sindicatos, cuenta con 10 millo-

nes: 4,3 son fondos propios del
Ayuntamiento (2,8 del presu-
puesto ordinario y 2 del superá-
vit); 4 son recursos provenientes
del Gobierno de España, en con-
creto del Proyecto Parques Em-
presariales Inteligentes con fon-
do FID (Fomento de Innovación
desde la Demanda); y 1,4 de la
Diputación, aunque sólo una pe-
queña parte, como se encargó de
recordar Villallobos, de los 10 en
total que han correspondido a Al-
calá del Plan Contigo.

El objetivo es que toda esta es-
trategia logre asentar proyectos
empresariales, ampliar o captar
otros, generando una inversión
privada de unos 500 millones y la
creación de 800 empleos.

Dentro del plan hay seis pro-
gramas, los dos primeros –de
mejora del marco administrati-
vo y urbanístico y de las infraes-
tructuras urbanas– centrados en
mejorar el estado, solventar los
vacíos y los problemas de ges-
tión de los parques que ya exis-
ten. Se va favorecer la creación
de entidades urbanísticas de
conservación para que los pro-
pietarios se impliquen, incluso
con una nueva ordenanza que
las dotará de seguridad jurídica
y delimitará sus competencias y
habrá líneas de subvenciones
para las mismas.

También se completarán los
desarrollos de los polígonos que

están a la mitad o que tienen zo-
nas sin recepcionar y se quiere fa-
cilitar el cerramiento –una histó-
rica demanda, por la seguridad–
pero con sistemas “inteligentes”
y que permitan, por ejemplo, una
gestión eficaz de las emergen-
cias. A la mejora de las infraes-
tructuras urbanas que competen
al Ayuntamiento, como comple-
mento a todo eso, irán cinco mi-
llones de euros en tres años.

La tercera pata es el denomina-
do Parques Empresariales Inteli-
gentes a través del fondo de Fo-
mento de Innovación de la De-
manda, con el que se buscará una
solución de base tecnológicas a
las necesidades que se detecten o
trasladen desde los parques, en
materia de seguridad (gestión re-

mota de videovigilancia, detec-
ción temprana de emergencias o
planes de emergencias) y ener-
gética (agrupación de dispositi-
vos y big data); reducción de
huella hídrica a través de la mo-
nitorización y gestión del consu-
mo y economía circular.

Alcalá Corazón Industrial de
Andalucía 2021-2023 contempla
en cuarto lugar un sistema de in-
novación para pymes: un millón
de euros para acciones como
“acompañar en el tránsito” a la
industria 4.0; creación de un
“ecosistema de cooperación em-
presarial” y alojamiento y acele-
ración de proyectos de industria
digital.

El quinto programa es de cap-
tación de inversiones producti-

vas, para fomentar la colabora-
ción público-privada en nuevas
áreas de expansión industrial.
Alcalá dispone todavía de
930.000 metros cuadrados de
suelo para actividades logísticas
(con potencial para las relaciona-
das con el comercio electrónico,
con mucha demanda) e indus-
triales, con dos áreas de oportu-
nidad metropolitana. El Ayunta-
miento va a elaborar un “mapa”
de áreas, con sus características y
el estado del suelo que sirva de
orientación. También creará una
“oficina única” para todo lo que
tiene que ver con parques empre-
sariales (urbanismo, desarrollo
económico o servicios urbanos).

El sexto y último apartado es el
de apoyo directo al sector empre-
sarial, en línea con los objetivos
del Plan Nacional de Recupera-
ción: mejora de eficiencia ener-
gética y transición ecológica;
transformación digital e incenti-
vos a la creación de empleo, con
incentivos durante seis meses a
cargo del Plan Contigo de la Di-
putación.

Para el desarrollo de los pro-
yectos, Alcalá contará con las ins-
talaciones municipales de La Pro-
cesadora, un edificio dotado con
espacios, tecnología y servicios
que se ponen a disposición de las
empresas de Alcalá para fomen-
tar la innovación y acelerar los
proyectos de economía local.

Una estrategia de 10 millones a tres años
para relanzar los parques empresariales

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Terrenos comerciales y empresariales junto a la A-92 y la SE-40 en Alcalá de Guadaíra

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Los alcaldes de Sevilla y Alcalá, la ministra y el presidente de la Diputación.

● El plan ‘Corazón industrial de Andalucía’ quiere solventar los problemas urbanísticos y
de conservación y apuesta por las soluciones tecnológicas para asentar y atraer inversiones

“El centro del
sur de Europa es
Sevilla y su área”
El alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, subrayó que los munici-
pios del área metropolitana de-
ben “estar todos juntos en una
alianza estratégica” e incidió en
que no compiten entre sí, sino
que se complementan. Sobre
todo dirigiéndose a la ministra
Montero, aseveró que “el centro
del sur de Europa es Sevilla y su
área metropolitana”. El rector de
la UPO, Francisco Oliva, empla-
zó a los empresarios a contar
con su universidad, que ya cola-
bora con el Ayuntamiento para
que éste aloje proyectos em-
prendedores surgidos de sus
centros. El presidente de la Di-
putación, Fernando Rodríguez
Villalobos, insistió en la oportu-
nidad que suponen para toda la
provincia los 370 millones del
Plan Contigo (10 son para Alca-
lá) e instó a mantener la sus-
pensión de las reglas de gasto.

◗ ALCALÁ DE GUADAÍRA

La alcaldesa también

se ofrece ante Espadas

a “liderar” y “coordinar”

el área metropolitana
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EDITORIAL

PAGAR POR USAR LAS CARRETERAS, MÁS PRESIÓN FISCAL

E
L Gobierno ha incluido en el Plan de Re-
cuperación, Transformación y Resilien-
cia remitido a Bruselas el compromiso
de comenzar a cobrar por el uso de las ví-

as de alta capacidad, autopistas y autovías, a par-
tir de 2024, y, en una segunda fase, en toda la red
de carreteras, tanto estatales como autonómi-
cas. Con ello, el Gobierno ha buscado otra forma
de elevar la presión fiscal sobre los ciudadanos y
las empresas españolas porque la red viaria del
Estado es clave para la actividad económica en
general y en particular para un sector en auge co-
mo el de la logística. El documento remitido a la
Comisión Europea avanza que la medida forma-
ría parte de la Ley de Movilidad y Financiación
del Transporte, con la que el Ejecutivo pretende
introducir en España los principios de que “el que
contamina paga” y “el que usa paga”. El Gobier-

no omite que desplazarse por carretera ya supo-
ne el pago por contaminar porque el parque mó-
vil es mayoritariamente de motores de combus-
tión y al repostar se abona el Impuesto Especial
de Hidrocarburos, además del IVA. El pago por
uso de las carreteras supondrá no sólo que a los
españoles se les aumenten los tributos, sino em-
peorar el Estado del Bienestar creado en demo-
cracia. Ni siquiera en la Gran Recesión, con ame-
naza de intervención de nuestra economía, Es-
paña accedió a cobrar por ese uso, algo que sí se

le impuso, por citar un ejemplo cercano, a Portu-
gal. La medida es, además, incoherente con el le-
vantamiento de los peajes que ha venido deci-
diendo este Gobierno en los últimos años. En An-
dalucía apenas hace un año y cinco meses que se
eliminó el peaje de la AP-4, entre Sevilla y Cádiz,
que duró medio siglo. La Junta de Andalucía ex-
presó ayer su oposición frontal y auguró que no
implantará ningún pago en las vías de titularidad
autonómica. Para justificar la necesidad de la
medida, el Ejecutivo de Sánchez esgrime el défi-
cit de 8.000 millones de euros que genera el man-
tenimiento de la red viaria. ¿Cualquier déficit
por la prestación de un servicio público obliga
entonces a pagar por el uso? Reduciendo el argu-
mento al absurdo, ¿nos conduce eso al copago
sanitario? Cobrar por usar las carreteras es un
error que el Gobierno debe rectificar.

S
ALTÓ la verja mi Juan. ¡Por fin! El hombre no ve-
ía la hora de pedir la vez para participar en las
primarias del PSOE andaluz. Lleva años con
mentalidad autonómica, porque la municipal la

tiene con más disciplina que pasión. Ahora se explicarán
algunos la apuesta por el eje con Málaga, ampliado des-
pués a Córdoba y Granada. Ay, Juan, que siempre se te
vio el plumero. La Junta, sus políticas, sus cuentas, sus
proyectos medioambientales, el comité de regiones eu-
ropeas y todos esos asuntos áridos, complejos y propi-
cios para emplear esos vocablos de nuevo cuño, son el te-
rreno natural de este socialista del siglo XXI que hubiera
encajado mejor en el felipisimo
que en el sanchismo, pero cada
uno es hijo de su tiempo. Las re-
laciones con Susana hace mu-
cho tiempo que se rompieron.
Muchísimo. Mi Juan, como es
llamado por sus incondiciona-
les, casa poco con el estilo de la
trianera. Tuvo que lidiar con
ella en su día porque no le que-
dada más remedio. En un deba-
te, si lo hay, está claro quién ga-
na por rigor, exposición y cono-
cimiento de los temas. Susana,
eso sí, es más emocional, pero
está más calada y me temo que
ha dejado demasiados heridos
por el camino. Espadas no ge-
nera rechazo, pero tampoco es
muy conocido en Almería y
otros territorios. Ser el alcalde
de Sevilla juega a la baja entre
los andaluces paletos. Bueno,

la verdad es que ocurre sin ser alcalde. Ser de Sevilla co-
tiza malamente. Si además eres varón, que Dios te pro-
teja porque te caes de todas las cuotas, ¿verdad Juande
Mellado, director de la RTVA? No nos desviemos más
que ya habrá tiempo de alisar esas arenas. Mi Juan ten-
drá que viajar más a Almería que Javié en sus buenos
tiempos, cuando hasta llegó a presentarse a las eleccio-
nes como número uno por la capital. Y, por cierto, no le
fue nada mal. Espadas con el alcalde de Huelva se lleva
de dulce. Apunten a Gabriel Cruz, el gran Gabri, como
estrecho colaborador, pues tiene ese perfil de socialista
moderado y triangular como Espadas, que no chirría en

ningún ambiente. Mi Juan se ti-
ra al ruedo que siempre quiso:
el autonómico. A él le va a tocar
echar a Susana Díaz de la carre-
ra por la recuperación de San
Telmo. Andalucía le deberá
una si lo hace, como España a
Ayuso. Si no fuera porque Díaz
perdió el control de la Ejecuti-
va de Sevilla sería una misión
casi imposible. Pero con grietas
en la casa propia y varias agru-
paciones ya en contra de la
princesa roja, rojísima, el cami-
no para mi Juan es mucho más
fácil. Y un dato muy importan-
te: en el PP andaluz prefieren
a Susana. Porque mi Juan tiene
capacidad para recuperar no
sólo a los 400.000 socialistas
que se quedaron en casa hace
dos años, sino a mucho votante
de perfil conservador.

MI JUAN SE TIRA
AL RUEDO ANDALUZ

cnavarro@diariodesevilla.es
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El cobro por circular por las autovías y

autopistas sería un aumento de la presión

fiscal a los ciudadanos y una medida

incoherente con lo hecho hasta ahora

¡Por fin salta Espadas la

verja! Se va a hartar de viajar

a Almería y de manejar esos

datos sesudos que le pirran

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Correo: Calle Rioja, 13 / e-mail: cartas@diariodesevilla.es

Las ‘Sin Sombrero’ del 27
Desde pequeña he leído todo lo que ha ido cayendo en mis
manos, ya sean regalos, recomendaciones o tesoros en-
contrados en librerías, bibliotecas o ferias. Así, imagina-
rán mi sorpresa al descubrir, a mis 33 años, que en la Ge-
neración del 27 también había mujeres. Sí, mujeres. Se
llamaron las Sin Sombrero: pintoras, escultoras, escrito-
ras, poetisas, ilustradoras, pensadoras. Artistas desterra-
das por quienes escribieron la historia, por quienes deci-
dieron que serían los hombres los miembros de la Gene-
ración, excluyendo a esas mujeres que aparecen junto a
ellos en las fotos. Yo pensaba que eran sus amigas, sus no-
vias. Como muchos, no les di más importancia. Pero eran
sus compañeras. No dejo de darle vueltas a cuántas mu-
jeres más permanecen ocultas, esperando a que alguien
alce la voz por ellas. Aquí va mi granito de arena para to-
das ellas. Concepción Monge (correo electrónico)

Despedida a un paciente

¡Hola Rafael! Tras nuestra larga andadura juntos, te vas
y me dejas sin la oportunidad de solucionar lo que tenía-
mos pendiente. “A la tercera va la vencida”, decías. Un ca-
mino largo, lleno de obstáculos y mucha paciencia, que
en 24 horas parecía solventarse. Luchador y optimista
siempre, alegría y cariño desprendías cada vez que llega-
bas a mi consulta a pesar de tus achaques. Buen ejemplo
le diste a tu familia, en especial a tu hija, inseparable e in-
cansable. Recordaré siempre tu última visita a mi consul-
ta en silla de ruedas, con los brazos abiertos y pregonan-
do el “ayyyy mi doctor”, que me gustaba tanto. Un placer
haber caminado contigo, tocayo. DEP, Rafael G. A. De tu
médico. Rafael Perea (Sevilla)

Algo no funciona

El PIB el año pasado, el de la pandemia, cayó un 11%. La
recuperación se inició en verano, pero se truncó y en el
primer trimestre ha seguuido cayendo. Cruz Roja y Cári-
tas han dicho que nunca han visto una crisis así para los
pobres. Hemos sufrido tres olas y ahora nos hemos insta-
lado en una especie de meseta en la que la tasa de inci-
dencia baja muy lentamente, pero todavía hay más de 100
muertos muchos días. Mientras, la actualidad política es-
tá dominada por rupturas de alianzas, golpes de efecto y
ejercicios tácticos para conseguir cambios en los gobier-
nos autonómicos. Aquí hay algo que no funciona. Domin-
go Martínez (correo electrónico)

CARTAS AL DIRECTOR La aldaba
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Ana S. Ameneiro

La empresa de patinetes Voi ha
contratado a cuatro personas a
tiempo completo con edades de
20 a 40 años para llevar su base
de operaciones en Sevilla y prevé
elevar esta cifra de empleados
hasta llegar a los 12 trabajadores
cuando estén operando a pleno
rendimiento. Ninguna de las per-
sonas de su plantilla será subcon-
tratada. Los empleados se des-
plazarán en vehículos eléctricos
no contaminantes por la ciudad
para contribuir a la reducción de
la contaminación.

Así lo aseguraron ayer el CEO y
cofundador de Voi Technology,
Fredrik Hjelm, y la directora
general para España y Francia de
Voi Technology, Charlotte Se-
rres, quienes han acudido a Sevi-
lla junto con Noemí Moya, direc-
tora general de Relaciones Insti-
tucionales de Voi en España, pa-
ra asistir a diversos actos con el
Ayuntamiento y con otras asocia-
ciones de la ciudad. Hjelm tiene
formación en economía e idio-
mas, mientras Serres y Moya cur-
saron política y relaciones inter-
nacionales (con Latinoamérica la
primera y con Asia la segunda).

En una entrevista con este pe-
riódico en el Hotel Alfonso XIII,
los dos directivos han señalado
que Voi está preparada para ope-
rar en la capital sevillana, a falta
sólo de que el Ayuntamiento
complete la instalación de los
246 aparcamientos en todos los
barrios. “Estamos listos para
operar. Esperamos que sea antes
del verano pero dependemos del
Ayuntamiento”, han aclarado.

Voi, con presencia en más de
60 ciudades del mundo, es una
de las dos empresas ganadoras
del concurso municipal para po-
ner en marcha durante 18 meses

un proyecto piloto de alquiler de
patinetes. Reby Rides es la otra
empresa ganadora, que también
espera operar antes del verano.
Así pues, se mantienen las previ-
siones de ambas empresas de ini-
ciar su actividad en la ciudad en
primavera.

La empresa no desvela la ubi-
cación de la base de operaciones
de Voi por razones de confiden-
cialidad. En esta sede se prepa-
ran los patinetes, se organiza su
distribución y recolocación en la
ciudad, se cargan las pilas inter-
cambiables de los vehículos y se
efectúa la limpieza de los vehí-
culos.

Las tarifas para Sevilla aún no
se han hecho públicas. La empre-
sa mantiene que aplicará des-
cuentos a estudiantes a través de
alianzas con las universidades y
a desempleados.

El cofundador Fredrik Hjelm,
nacido en el montañoso norte
de Suecia, lleno de pistas de es-

quí, y amante de las ciudades
con calidad de vida como Sevi-
lla, defiende la necesidad usar
fuentes no contaminantes para
facilitar la movilidad de sus ciu-
dadanos, que las nuevas formas
de movilidad eléctrica se inte-
gren con el resto de transportes
públicos y que, en definitiva, las
urbes se conviertan en lugares
para vivir mejor y de forma sa-
ludable.

Según Hjelm, la atracción del
consumidor por los patinetes
eléctricos se debe a que son fáci-
les de usar, de aparcar y de mane-
jar, no ocupan mucho espacio y
permiten desplazarse con rapi-
dez. El directivo sueco destaca
también la utilidad de las bicis
eléctricas y las motos eléctricas
como medios de transporte alter-
nativos en las ciudades.

Entre sus planes más próximos
en Andalucía, Voi quiere exten-
der sus servicios a Málaga y otras
ciudades andaluzas.

Voi creará 12 empleos en su base de
operaciones de patinetes en Sevilla
● La firma sueca

ya ha contratado

a cuatro personas a

tiempo completo y no

admitirá subcontratas

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Charlotte Serres, Fredrik Hjelm y Noemí Moya en la escalera señorial del Hotel Alfonso XIII ayer.

R. S.

La compañía de movilidad perso-
nal eléctrica y compartida Reby
Rides, que empezará a operar en
Sevilla antes del verano, ha in-
vertido cerca de dos millones de
euros en I+D para desarrollar
tecnología aplicable a todos sus
vehículos con el objetivo de hacer
los trayectos más fáciles y agra-

dables a sus usuarios. Fruto de
esta inversión, parte de su flota
ya dispone de la tecnología que
muy pronto permitirá sugerir las
rutas más limpias al usuario y de-
tecta automáticamente si el apar-
camiento es incorrecto.

La tecnología Mapas de conta-
minación del aire crea mapas de
contaminación en tiempo real a
partir de la instalación de senso-

res atmosféricos de bajo coste en
la flota de vehículos de Reby. La
detección automática de aparca-
mientos incorrectos requiere la
colaboración del usuario, que de-
be tomar una fotografía del vehí-
culo bien aparcado tras terminar
su viaje. Un clasificador de imá-
genes con Inteligencia Artificial
(Deep Learning) detecta auto-
máticamente y con mucha preci-

sión si el aparcamiento ha sido
correcto o no. El sistema guarda
diariamente miles de fotografías
en la base de datos y las clasifica
según si el aparcamiento ha sido
correcto o no. El objetivo es con-
tribuir al mejor cumplimiento de
la normativa y tener un registro
del aparcamiento en caso de re-
clamaciones.

En paralelo, Reby trabaja en el
desarrollo de nuevas tecnologías
que permitan la recarga de la ba-
tería con placas solares, la carga
del teléfono móvil en el mismo
patinete o la detección de señales
de tráfico en tiempo real.

La empresa Reby invierte 2 millones en
tecnología que detecta la ruta más limpia

MOVILIDAD SOSTENIBLE | LAS EMPRESAS DE PATINETES QUE OPERARÁN 18 MESES IU alerta
contra la
“proliferación”
de las casas
de apuestas

R. S.

El coordinador local de IU,
Daniel González Rojas, y la
responsable de organización
del PCE en Sevilla, Diana Fer-
nández, presentaron ayer las
puertas del Ayuntamiento la
campaña que ambas organi-
zaciones –junto a la Juventud
Comunista– han comenzado
para criticar la “proliferación
de casas de apuestas y los
problemas de ludopatía que
está generando”. Bajo el lema
Con Sevilla no se juega. Prote-
ge tu barrio, quieren hacer
hincapié “en la importancia
de tomar medidas efectivas
para atajar el problema, si-
guiendo el camino de IU en el
Gobierno central”.

“Si el Ministerio de Consu-
mo ha ejercido sus competen-
cias hasta los límites que tie-
ne, el resto de administracio-
nes tienen que hacer lo mis-
mo para afrontar un proble-
ma de salud como la ludopa-
tía” destacaron durante la
presentación de la campaña.
Fernández recordó que, des-
de 2015, en la ciudad han
abierto 51 nuevos estableci-

mientos dedicados al juego y
a las apuestas. “Siempre cer-
ca de colegios, institutos y,
sobre todo, en barrios obre-
ros para tentar a jóvenes sin
perspectiva de futuro ante
una crisis económica que
nunca acaba”.

Fernández detalló que, “se-
gún las estadísticas, casi el
20% de las personas que ca-
en en problemas de ludopatía
es como vía de escape ante la
falta de empleo y de una vida
digna”.

González Rojas reclamó al
equipo de gobierno munici-
pal que “no sea conformista”
y mejore la modificación del
PGOU propuesta “para am-
pliar la protección a todos los
centros educativos y a otros
espacios frecuentados por jó-
venes como los centros de-
portivos o las grandes super-
ficies comerciales”. En este
sentido, el coordinador local
de IU también recalcó que “la
distancia de las casas de
apuestas a estos equipamien-
tos debe aumentarse, porque
150 metros es totalmente in-
suficiente”.

Desde 2015, en la

ciudad han abierto

51 establecimientos

de juego y apuestas

La nueva movilidad
eléctrica debe
integrarse con el resto
de transportes públicos”

Fredrik Hjelm
CEO y Cofundador de Voi
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El presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,
y la alcaldesa de Aznalcázar, Ma-
nuela Cabello, mantuvieron una
entrevista para analizar los pro-
yectos que el Ayuntamiento ha
solicitado para acometer con los
1,05 millón de euros que recibi-
rá del Plan Contigo en las próxi-
mas fechas.

Además de dar apoyo al em-
pleo y al tejido empresarial, se
acometerán inversiones desta-
cadas como la segunda amplia-
ción del gimnasio municipal,
por un montante de 103.844 eu-
ros, y la renovación del césped
del campo de fútbol, on 199.502
euros de los fondos del Plan.

Cabello añadió que “somos
Municipio Turístico de Andalu-
cía desde días antes del comien-
zo de la actual pandemia, y para
mejorar en este aspecto vamos a
desarrollar algunas actuaciones
para la puesta en valor de nues-
tro patrimonio monumental, con
mejoras en la Plaza de la Mura-
lla, con 71.386 euros, y la reno-
vación y mantenimiento de equi-
pamientos de contenedores sote-
rrados para embellecer la zona
céntrica de la localidad y cerca-
na a esos monumentos, con una
inversión de 69.750 eutros”.

La regidora subrayó que el

Plan Contigo “va a facilitar la
puesta en marcha de estos pro-
yectos que por sus importes y ca-
racterísticas no hubieran sido
posible acometer”. Por ejemplo,
la eliminación de desequilibrios
tecnológicos, dotado con 35.103
euros, que permitirá la mejora
del equipamiento y la conectivi-
dad de las dependencias muni-
cipales y otros servicios adscri-
tos, como la guardería y la Poli-
cía Local.

Con el programa de reactiva-

ción cultural y deportiva, que
cuenta con 37.040 euros, desde
el Ayuntamiento se van a realizar
contrataciones artísticas para
paliar los efectos producidos por
la crisis sanitaria en este sector y,
por otro lado, mejorar el equipa-
miento deportivo y el de la bi-
blioteca, el archivo y el salón de
usos múltiples para el desarrollo
de actividades culturales.

Para otros programas del Plan
Contigo Aznalcázar contará con
28.037 euros, para maquinaria

de mantenimiento urbano y vehí-
culos para limpieza viaria ;
24.106 euros, para ayudas de
emergencia social, y 37.406 eu-
ros para prevención de la exclu-
sión social.

Según Villalobos, “una vez más
queda patente, con las propues-
tas también de Aznalcázar, la
enorme versatilidad que hemos
sido capaces de dar al Plan Conti-
go, que está haciendo posible que
cada municipio configure su pro-
pio plan, adaptado a las deman-
das de sus vecinos y vecinas y a
las necesidades reales de cada zo-
na. Además de ser el plan de in-
versiones más importante de es-
ta Institución en toda su andadu-
ra histórica, hemos conseguido
respetar al máximo la autonomía
local de los Ayuntamientos’.

EMPLEO Y APOYO
EMPRESARIAL

Según ha explicado Manuela
Cabello, del total de 1,05 millo-
nes de euros, “el equipo de go-
bierno ha decidido destinar más
del 42%, en concreto 453.484 eu-
ros, al programa de Empleo y
Apoyo Empresarial, con el fin de
mejorar la empleabilidad de la
población local, para que ésta se
quede en el pueblo, y optimizar
nuestros recursos endógenos, pa-

ra mejorar la economía y dismi-
nuir la tasa de desempleo”.

Algunas de las acciones pasan
por la formación para los recur-
sos turísticos y forestales a los que
se destinarán más de 139.700 eu-
ros, a través de la Oficina de Em-
prendimiento y Orientación con
formación a la carta, de tal mane-
ra que se realizarán tres cursos
con 12 alumnos durante un pe-
ríodo de seis meses.

Por otra parte, y como explicó
Cabello, con el Plan “queremos
acometer pequeñas obras en el
polígono industrial ‘Torrealcá-
zar’ para su mantenimiento, así
como el de las zonas comerciales
del pueblo, en lo que respecta a
la mejora de los espacios produc-
tivos y de formación con las per-
sonas mayores de 45 años, a lo
que destinaremos una partida
económica de algo más de
125.000 euros”.

En el transcurso de la entrevis-
ta mantenida con el presidente,
la alcaldesa también ha puesto
énfasis en destinar 114.000 euros
en ayudas para los gastos co-
rrientes de los autónomos del
municipio que acrediten una dis-
minución de ingresos por factu-
ración.

En la línea específica de apoyo
sectorial y modernización o digi-
talización, el ayuntamiento con-
templa dos actuaciones; paliar
los efectos económicos del Covid
en las microempresas e incenti-
var la compra/venta en los esta-
blecimientos del municipio, para
impulsar la economía afectada
por la pandemia con una campa-
ña comercial con bonos financia-
dos por el ayuntamiento.

El presidente de la Diputación
de Sevilla comentó finalmente
con Manuela Cabello que “Az-
nalcázar tendrá un incremento
de unos 300.000 euros sobre las
cantidades iniciales del Plan
Contigo, debido a los buenos re-
sultados de la liquidación presu-
puestaria del ejercicio 2020”.

Reunión mantenida para hablar sobre los fondos provinciales en Aznalcázar.

Aznalcázar apuesta por el deporte con
la segunda ampliación del gimnasio y la
renovación del césped del campo de fútbol

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Tejido empresarial. Además del deporte, la alcaldesa indicó que un 42% del total

del presupuesto estará dedicado al fomento del empleo y el desarollo empresarial

Aznalcázar tendrá un

incremento de unos

300.000 euros sobre

las cantidades iniciales

Cooperación en inversiones y Servicios locales 444.484,94 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 453.214,75 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 37.040,50 euros
Ayudas de emergencia social 24.106,55 euros
Prevención de la exclusión social 37.406,63 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 35.105,74 euros

Total Plan 1.059.396,50 euros

Inversión en Aznalcázar Importe
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